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战胜山西队， 北京首钢为魔
鬼赛程开了一个好头。 今晚， 北
京队将在主场与辽宁队交锋。

在上赛季杀入总决赛争冠未
果之后， 辽宁男篮本赛季的目标
依然是冠军。 上个赛季， 辽宁的
国内球员展现出强大的实力， 这
是球队取得好成绩的最重要保
证。 只是因为总决赛中大外援发
挥不理想， 最终与总冠军失之交
臂。 新赛季， 辽宁队早早续约上
赛季的最佳外援哈德森， 并签下
曾经的CBA大杀器兰多夫。 这样
的外援搭配， 可谓CBA顶级。 这
也让辽宁队成为本赛季争夺总冠
军的热门球队。 辽宁队目前以8
胜3负在联赛排行榜上排名第五，
表现难以服众， 尤其是在与山西
和新疆的两场客场中吞下两连败
让球队更是受到质疑。 不过最近
两场连胜让辽宁队的状态回暖，
特别是上场比赛大胜天津队更是
为辽宁队打上了一针强心剂。 此
次挑战上赛季的总决赛对手， 辽
宁的心气儿不容忽视。 此外与首
钢队接下来将要面对的魔鬼赛程
相比， 辽宁此后的比赛对手实力
偏弱， 也可以让他们保证在本场
迎战首钢的比赛中放手一搏。

北京首钢本赛季可谓 “命运
多舛 ”， 赛季开始的 “三连客 ”
还没过多久， 这厢又迎来连续对
阵强队的魔鬼赛程， 再加上赛季
的紧凑节奏， 这些因素都让卫冕

冠军难得喘息之机。 不过最近北
京首钢表现抢眼， 一扫赛季初的
低迷， 不仅迎来四连胜， 也收获
了队中国内球员状态的回勇， 上
场比赛中， 正是凭借孙悦下起的
“三分雨”， 帮助北京首钢攻陷了
山西的魔鬼主场。 老生常谈， 马
布里的年龄已经不允许他作为
“常规武器”， 只有国内球员在比
赛中多多分担老马的任务， 为他
保存实力， 在关键时刻马布里才
能发挥他“大杀器”的本色，帮助
球队获得关键的比分。

辽宁队的特点是得分强调外
线进攻， 在前场篮板方面做得也
非常好。 在本场比赛中， 在防投
防抢这方面， 首钢队如果能把比
赛之前的技战术准备充分， 球员
能够执行得比较到位， 携五棵松
主场之威取胜可期。 如果此番能
够战胜辽宁队， 对于接下来难度
越来越大的几场比赛， 至少在心
态方面将对首钢有着极大的帮
助。

从对阵辽宁开始， 闵鹿蕾怎
样分配球员体力将考验他的教练
智慧， 毕竟战罢辽宁转天就要奔
赴乌鲁木齐准备与新疆队的第二
轮比赛， 接下来将要面对的山东
队、 广东队以及同城球队———拥
有三外援的北控男篮， 不管哪块
都是硬骨头， 北京首钢是全部强
吃还是有所取舍、 从长计议， 颇
值得让人玩味。

近日， 望京街道总工会举办了 “快乐登山亲近大自然” 登山比
赛。 来自望京街道总工会20余家已建会企事业单位的职工以及望京网
网友200余人参加了活动。 本次活动拉近了辖区内企业之间、 职工与
职工之间的距离， 促进了街道总工会的和谐发展。

通讯员 蔡璐 摄影报道

足协杯决赛江苏绝杀申花 ，
与其说是江苏队赢了申花队， 不
如说是江苏队的主教练佩特莱斯
库赢了申花的主教练吉洛。 佩特
雷斯库这位当年切尔西的著名边
后卫， 证明了自己在教练席上也
才华横溢。 罗马尼亚人把两位攻
击型外援放到最后才上场， 这种
“田忌赛马” 的策略取得巨大成
功。 如果说吉洛比佩特莱斯库差
在哪儿 ， 差就差在临场指挥能
力。

别小看临场指挥能力， 这是
一名主教练最值钱的本事， 从里

皮到穆里尼奥莫不是如此。 记得
里皮刚到中超时， 意大利人在半
场就换人， 临场不断改变阵型，
让很多国内的 “砖家 ” 大跌眼
镜， 甚至提出质疑。 后来大家才
明白， 世界冠军教练的心思不是
你我之辈能猜透的。

国安近两任主帅斯塔诺、 曼
萨诺也被认为是好教练， 但他们
与里皮、 斯科拉里这样的世界冠
军教练存在明显差距， 这个差距
就是临场的应变能力。 当你的换
人总被球迷和解说员猜到时， 你
在教练席这个位置上的上升空间

也就不大了。
国安的新帅能不能请到最顶

级的名帅？ 不能抱太大希望， 但
至少应该不比斯塔诺 、 曼萨诺
差， 甚至还要比他们强一点儿。
需要提醒国安的是， 具备务实、
沟通能力和一定临场指挥能力的
教练不一定是里皮这样的世界冠
军， 里皮是标准的 “帝师”， 国
安需要的只是一个合格的 “博士
生导师”。 好教练在欧洲有的是，
关键是找到适合球队的人， 只要
俱乐部有足够的诚意和投入就可
以找到这样的人。

魔鬼赛程才刚开始

望京街道总工会办登山比赛

曼曼 萨萨 诺诺 宣宣 布布
““挂挂印印””，， 国国安安的的主主
帅帅位位置置空空缺缺。。 鲁鲁能能
接接近近与与梅梅内内塞塞斯斯签签
约约，， 申申花花也也传传出出了了
一一些些消消息息，， 这这些些即即
将将换换帅帅的的球球队队动动作作
似似乎乎都都比比国国安安 要要
多多，， 国国安安现现在在连连新新
帅帅的的传传闻闻都都很很 ““罕罕
见见””。。 担担任任国国安安主主
教教练练在在中中超超是是件件不不
容容易易的的事事情情，， 甚甚至至
可可说说是是 ““苦苦差差事事””，，
那那么么国国安安主主教教练练该该
是是一一个个怎怎样样 的的 人人
呢呢？？

虽然不似广州恒大那般辉
煌 ， 但翻看国安这些年的成绩
单， 球队在中超的位置还是非常
稳固的 ， 2009年夺得联赛冠军
后， 国安仅在2010年落出排名前
4。 每年在分析中超形势时， 大
多数情况下还是会把国安列在争
夺亚冠资格甚至争夺冠军的行列
中。 国安的阵容也比较稳定， 虽
然这七八年历经了数任主帅， 但
球队的骨架和核心结构始终没有
大的动荡。

但是 ， 今年底 （或者明年
初） 接手国安的主教练将会面临
一个严峻的问题———新老交替 。
特别在外援层面， 国安这两年依
靠的几名外援都有极大可能离
队。 如果抽走这几个外援， 国安
的中前场可说是 “伤筋动骨 ”。
新帅到队的第一个重大课题， 就
是找到德扬 、 马季奇们的替代
者。 选择外援， 对于一支中超球
队来说， 是最重要， 也是最麻烦
的事情。

斯塔诺、 曼萨诺接手球队的
时候 ， 前任都打下了坚实的基
础， 他们所做的更像是 “萧规曹
随 ”。 而摆 在 国 安 即 将 到 来 的
新 帅 面 前 的 ， 不 说 是 “ 一 张
白纸 ” ， 至少也是一块需要雕
琢的 “璞玉 ”。

国安的新任主教练必须务
实 ， 必 须 选 择 真 正 适 合 球
队 、 能够成为球队核心的外援 ，
必 须 制 定 一 套 适 合 下 赛 季 球
员 能 力 的 打 法 ， 不 能 好 高 骛
远。

意大利名帅普兰德利在加拉
塔萨雷碰了一鼻子灰， 他的执教
能力没有受到土耳其人任何的诟
病， 真正让土耳其人感到无法接
受的是普兰德利的 “沟通能力”。
普兰德利的 “情商” 在意大利足
球界算是比较高的， 但是他不会
说英语， 不会说土耳其语， 无法
与加拉塔萨雷的本土球员和大部
分外援直接交流， 很多战术意图
传达不下去。

中超的外教同样面临这样的

问题， 你不能指望人人都像李章
洙那样说一口流利的汉语。 外教
的沟通， 还是需要翻译的帮助。
这点广州恒大就做的不错， 当年
里皮在队时， 他有多个翻译， 有
的负责发布会、 有的负责跟随里
皮临场指挥 ， 各司其职 。 在中
超， 一个成功的主教练背后， 必
有一个甚至多个 “成功的翻译”。
像当年李章洙在国安时的翻译李
春满 ， 他本身就是足球专业出
身， 又精通韩语， 感觉李春满总

是能和李章洙 “融为一体”。
不过， 沟通不仅仅是语言上

的交流 。 主教练除了 “上班时
间”， 还需要与俱乐部、 球员关
系 “和谐”。 在中国的社会文化
中，往往“合群儿”的人会得到更
多的支持。很多外教在中超“戛然
而止”， 要么是因为成绩太差，要
么是因为“交流不下去”了。 曼萨
诺之所以被那么多球迷称颂， 更
多还是他融入了北京这座城市，
这样的教练不被球迷爱戴才怪。

临场指挥

沟通能力

务实

？？国安新主教练
应该是“他”


